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B E S C H L U S S 

 
aus der 13. Sitzung 

des Haupt- Finanz- u. Sozialausschusses und Planungs- Umwelt- u. Kulturausschusses 
am Mittwoch, 29.11.2023 

 
 

 
Öffentliche Sitzung 
 

3. Haushalt für das Jahr 2024 mit Anlagen 
- Beratung Gemeindevorstand am 17.10.2023 
- Einbringung Gemeindevertretung am 09.11.2023 
- Beratung in der gemeinsamen Sitzung HFSA + PUKA am 29.11.2023 
- Beschlussfassung Gemeindevertretung am 07.12.2023 

VL-173/2023 

 

Frau Klingelhöfer erläutert den vorgelegten Haushalt für das Jahr 2024, der im ordentlichen Ergebnis 
mit einem Defizit von 892.800 € abschließt. Das Defizit kann durch die ordentliche Rücklage ausge-
glichen werden. Demgegenüber weist der Finanzhaushalt ein Defizit aus laufender Verwaltungstä-
tigkeit von 318.200 Euro aus. Somit kann die Tilgung aus Krediten in Höhe von 440.000 € nicht 
finanziert werden.Der Haushalt für das Jahr 2024 beinhaltet eine Darlehensaufnahme von 1,3 Mio. 
€. Die derzeit vorhandenen Liquiden Mittel werden zur Finanzierung der Haushaltsreste sowie des 
Haushaltes 2024 benötigt. 
Weiterhin erläutert Frau Klingelhöfer die zum Protokoll hinzugefügten Änderungsanträge der Ver-
waltung. 
 
Frau Frey erläutert den vorgelegten Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung eines Jugendforums. 
Mit der Einführung eines Jugendforums kann ein Beteiligungsformat entwickelt werden, was Zei-
ten, Zeitumfänge, Kommuikationsmöglichkeiten und themenspezifische Schwerpunktsetzungen 
berücksichtigt, welche der Lebenswirklichkeit von Jugendlichen entspricht. 
 
Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss stimmt dem Antrag der SPD-Fraktion einstimmig zu.  

Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss stimmt dem Antrag der SPD-Fraktion einstimmig zu. 

Herr Schmidt erläutert den vorgelegten Antrag der Fraktion Dorfelder Liste, betreffend ‚Erwerb von 
vier Geschwindikeits-Anzeigetafeln. 

Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss stimmt dem Antrag der Fraktion Dorfelder Liste ein-
stimmig zu.  

Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss stimmt dem dem Antrag der Fraktion Dorfelder Liste An-
trag einstimmig zu. 

Frau Eisenmenger erläutert den vorliegenden Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen betr. Er-
werb des Mühlenensembles. Der Erwerb von rd. 2,3 Mio. € kann aus dem Gewinn des Baugebie-
tes ‚Im Bachgange‘ finanziert werden. 

Herr Markloff verweist auf die notwendigen und sicherlich sehr hohen Modernisierungkosten. 
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Frau Frey von der SPD-Fraktion führt aus, dass zu dem Kaufpreis, die Maklergebühren und die 
notwendigen Modernisierungskosten hinzuzurechnen seien, was eine unüberschaubare finanzielle 
Belastung für die Gemeinde bedeuten würde. 
 
Der beauftragte Makler, der während der  Beratung als Zuhörer anwesend war, berichtet, dass es 
mehrere Interessenten gebe und die Verkaufsgespräche bereits weit gediehen sind. Die Angebote 
übersteigen die geforderte Kaufsumme von 1,98 Mio. € und die Kosten für eine notwendige Moder-
nisierung liegen vermutlich im siebenstelligen Bereich. Die Frage, ob die historische Ölmühle durch 
eine Teilung erworben werden kann, wurde vom Makler verneint. Lt. Makler wird das Grundstück 
nur als Gesamtpaket verkauft. 
 
Nach eingehender Beratung stimmen die Ausschüsse in getrennter Abstimmung wie folgt ab. 
 
Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss lehnt den Antrag bei einer Ja Stimme und sechs Nein 
Stimmen ab. 
Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss lehnt den Antrag bei einer Ja Stimme- und sechs Nein 
Stimmen ab. 
 
Frau Klingelhöfer, Herr Breitbach sowie Herr Markloff erläutern die geplanten Investitionsmaßnah-
men incl. der vorgelegten Änderungsanträge der Verwaltung. 
 
Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss stimmt den Änderungsanträgen der Verwaltung ein-
stimmig zu. 
 
Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss stimmt den Änderungsanträgen der Verwaltung einstimmig 
zu. 
 
 
Der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss fasst mit 6 Ja Stimmen und 1 Nein Stimme den nach-
folgenden Beschluss. 
 
Der Haupt- Finanz- und Sozialausschuss fasst mit 6 Ja Stimmen und 1 Nein Stimme den nachfol-
genden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Haushaltsplan mit Anlagen für das Jahr 2024 wird incl. der vorgelegten Änderungen beschlos-
sen. 
 
 




